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H29.11.20 白浜小学校学区説明会概要(質疑応答) 

 

日 時 平成 29年 11月 20日（月）午後７時から午後８時 10分 

場 所 下田市立白浜小学校体育館 

出 席 者 保護者・教職員：16人 

市教委：佐々木教育長、土屋(仁)課長、山梨参事、吉田係長、土屋(大)指導主事、土屋

(真)技師、原主事 

 

質疑応答                                    

＜保護者(女性)＞ 

 再編時にちょうど中学校３年生になる子がいるのですが、受験や人数が多くなることによるクラ

ス替えなど、新たな環境になることに子どもが適応できるのか不安があります。そういった中で、

これまでの担任の先生を新たな中学校でも先生としてお願いすること、また一番は受験に対し、再

編を行った中でも慎重な対応をお願いしたいと思います。 

＜教 育 長＞ 

 かなり昔の話しになるのですが、私自身もかつて白浜中と浜崎中が下田東中に統合したときにち

ょうどいたのですが、色々な仲間が増え、凄く良かった印象を持っています。その時と今とでは違

う部分もあるとは思いますが、新たな環境になるので、事前に子ども同士の交流事業等を積極的に

行うことで、子ども同士、顔見知りができ、全く知らない子といきなり一緒になるというような形

にならないように配慮していきたいと考えております。新しい中学校となり、子どもや先生も含め

全て前向きに物事を考えることができるような状況とするため、色々な準備をしていきたいと考え

ています。先ほども説明をしましたが、新中学校になると全部でおよそ 14 学級になることが想定

されていますが、先生の配置数もこの部分で決まってきます。当然、これまで各校にいた先生を全

て新中学校に配置できれば良いのですが、配置人員も決まっているため全て配置させることは難し

いと考えています。しかし、統合による県費教職員の加配もあるのでそういった部分での教職員の

増員は措置される予定です。支援員などは、これまで各校にいたのが１校になりますし、スクール

ソーシャルワーカーやスクールカウンセラーもこれまでは４校をそれぞれ回っていたものが、１校

に常駐することとなり、より細かな対応が可能になると考えております。 

＜保護者(女性)＞ 

 制服、シューズ、体操服、ジャージなど、再編時にどのような形になるのか。 

＜課  長＞ 

 詳細につきましては、今後、統合準備委員会の中で決定していくことになります。あくまでも、

教育委員会事務局の私案という形になりますが、例えば今の小学校３・４年生がそれぞれの４中学

校に入学する際に新中学校の制服で在校生の２・３年生はこれまでの制服という形なのか、今の小

学校２年生が新中学校の制服で、新中学校の２・３年生がこれまでの制服のままという形なのかと

いう２つのパターンが考えられます。そういった部分につきましても統合準備委員会の中で、保護

者の皆様からのご意見をいただきながら決定していきたいと考えております。私個人的には、新中

学校の制服を早く決定し、新中学校開校時には全ての学年で新しい制服という形が良いのではない

かと考えておりますが、やはり今の中学校という想いという部分もありますので、今後の検討事項

ということでご理解いただければと思います。詳細については、統合準備委員会の中で協議させて
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いただきたいと思います。また学校名や校歌、校章なども同じように決めていくことになります。

いずれにしましても、決定した事項につきましては、市ホームページ、広報、また先ほど説明をさ

せていただきましたが、最低でも年１回は本日開催させていただいているような説明会で、その経

過について報告させていただきたいと考えております。 

＜保護者(女性)＞ 

 部活動について、新しい部活、例えば野球、サッカーなど増設する場合は、再編前から事前に環

境を整えていただきたい。 

＜教 育 長＞ 

 再編時に２、３年生になる子どもたちが例えば、バレー部だったものを新設の野球部などに入る

というような理解でよろしいでしょうか。そういった所の詳細は、今後部会の中で検討させていた

だき、事前に臨機応変に対応できるよう配慮させていただくような形を取らせていただきたいと考

えております。 

＜保護者(女性)＞ 

 なくなってしまう中学校での閉校式についてですが、ぜひとも地域や歴代の卒業生など、全体で

行うことができるような形で開催していただきたいと思います。 

＜課  長＞ 

 平成 33 年度に各校の閉校式を開催することになると思いますが、しっかりと予算化し、地域の

方や卒業生を含めた形で開催できるような配慮をさせていただきたいと現時点で考えております。

また、これも予算が許せばというところになりますが、新中学校の中にこれまでの４校のメモリア

ルコーナーなども設置できれば良いのではないかと教育委員会事務局としては考えております。 

＜参  事＞ 

 今現在、東伊豆町におきましても、大川小が今年度末で閉校になります。その中で、先週の土曜

日ですが収穫祭というものが行われ、地域の方などが多く参加され、大いに盛り上がったと聞いて

おります。まだ先の話しになりますが、４中学校においてもおそらくこういった形で、通常の行事

についてもその１つひとつが自然に大きな行事なるのではないかと推測しております。また、改め

て確認をさせていただきますが、３中学校が下田中に吸収される形ではなく、４つの全ての中学校

がなくなり、新たに１つの中学校を設置し、新中学校を作っていくという形で、教育委員会として

は考えておりますのでこの点については、ご理解をいただきたいと思います。 

＜保護者(女性)＞ 

 部活動について、例えば個人活動、水泳などはクラブ活動の中で行っていますが、そういった部

分についても部活動という形なのか、別の形なのかわかりませんが、認めていただくような配慮を

お願いしたいです。 

＜教 育 長＞ 

 現在でも週３回以上活動しているなど、詳細については少し確認をさせていただきたいのですが、

今でもそういった活動について認めている学校もあります。水泳や剣道、柔道など個人スポーツが

主なところだと思いますが、中体連の大会なども引率の先生を配置し、出場をしています。新中学

校になっても、こういった部分も恐らく同じ形で対応させていただくのではないかと考えておりま

す。詳細については、今後、統合準備委員会の中で決めて参りたいと思います。 

＜保護者(女性)＞ 

 新中学校内にプールは作るのですか。 



- 3 - 

＜課  長＞ 

 学校内には作らず、隣接地に敷根プールがありますので、そちらを活用させていただくことを想

定しております。 

＜保護者(女性)＞ 

 運動会や何かイベントを開催するとなると市内全域からですが、かなりの駐車場確保が必要だと

思うのですが、どう対応するのですか。 

＜課  長＞ 

 かつて下田中学校では、一番多くて 570人が通っていました。今回再編すると平成 34年度で 429

人と想定されています。人数が少ないから大丈夫という訳ではないのですが、隣接地には市民スポ

ーツセンターや認定こども園駐車場などもあり、そういったスペースを活用しながら対応していく

ことになると思われます。いずれにしましてもそういった部分のルール作りというものが重要にな

ってくると認識しております。 

＜教職員(男性)＞ 

 統合準備委員会について、今後、既存のＰＴＡ組織などに統合準備委員会のための委員を新たに

設置した方が良いのか、もしくはこれまでのままで良いのか、お伺いしたいです。 

＜課  長＞ 

 現時点でその必要はないと考えております。実は、先ほど説明させていただいた委員構成につき

ましても、全ての方にお願いするのではなく、例えば現在の学区ごとでお願いをするだとか、そう

いった微調整をさせていただきたいと思っております。いずれにしましてもメインは各部会におけ

る協議だと考えておりますので、その組織の中にＰＴＡの方や地域の育成会の方などに参画してい

ただき、色々なご意見をお伺いさせていただきたいと考えております。 

＜教職員(男性)＞ 

 部活動について、現在４中学校で行っている部活ですが、再編すると４つが１つになると４月か

ら新たなチームとなり、すぐに７月の中体連になってしまいます。そういった部分で大きな問題が

出てくると思いますがどのように考えているのか教えていただきたい。 

＜教 育 長＞ 

 以前、下田高校が統合した際に、バレー部で下田北高チームと下田南高チームの２チームが出場

したときがありました。これは管轄する高体連の規則の中で、統合したときなどは２チーム出場す

ることができるというものがあるため、実現しました。中学校につきましては、同じような中体連

という組織があるのですが、こちらの規則の中では、統合した際の特例規則が定められていない状

況となっております。現在、こちらとしても要望をさせていただいておりますが、より多くの皆様

方の要望もいただきながら活動をしていきたいと考えております。しかし、その決定については中

体連で決めることになりますのでご理解をいただきたいというところになります。 

＜教職員(男性)＞ 

 個々のチームとなる場合、教職員数が少ない中で４人の顧問を付けることになると思われますが、

どう対応するのでしょうか。 

＜教 育 長＞ 

 そのような先生の配置の問題や引率につきましても、詳細については、今後、部会等で検討をし

ていきたいと考えております。 


